

La Unión Comercial

Organo del "Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica" y de intereses públicos

Año I

San José de Costa Rica, lunes 1º de abril de 1907

Nº 58

Colaboración

Para formar el cuerpo de colaboradoras excitamos la buena voluntad de todos los miembros del Gremio y simpatizadores de esta Sociedad.

Toda correspondencia con respecto al periódico debe dirigirse al Administrador; lo referente á la Sociedad, al Secretario; y cualquiera otra dirigida al Presidente, al Tesorero, al Prosecretario ó á cualquier miembro de la Directiva; siempre que se relacione á la Sociedad, al apartado de Correo nº 37.

ATENCIÓN

La oficina del Gremio ha quedado instalada en un nuevo local situado al lado Norte del Mercado de esta ciudad, en la casa de don Bartolo Serra.

Dircción cablográfica: **GREMIO**
Código A B C, 5ª edición

Apartado de Correos número 37
Teléfono número 157

BODEGAS y OFICINAS nos. 358 y 360
1ª Avenida Oeste.

Suscripción, un mes..... ₡ 0-50
Número suelto..... 0-10

PERMANENTE

Siendo este periódico órgano del gremio, se encarece á todo el comercio por menor, la suscripción, pues será el que mandará diariamente á todos los interesados al tanto de la marcha de la Sociedad. "La Unión Comercial" será sin rival el gran propagandista de anuncios, pues irá á manos de todo el comercio de la República, lo que ponemos en conocimiento de los industriales, almacenes, Compañías de vapores, oficinas de agencias, hoteles, empresas ferrocarrileras, etc. etc., y á todo el que quiera ser bien anunciado.

— SE ALQUILA —

Una magnífica casa de habitación, con ó sin muebles situada en esta ciudad, con instalación de alumbrado eléctrico; es de alto y con servicio interior en la parte baja, frente á la iglesia de la Merced. En esta oficina informarán ó entenderse directamente con don Manuel Soto.

San José, Enero de 1907.

Rafael Varela Q.

Ofrece en venta, camas matrimoniales, armarios roperos y otros muebles. Además una magnífica máquina de escribir "Remington." También vende tres casas en punto céntrico.

Dirección: Hotel Alemán.

En oficina ó almacén

Un joven con buenas recomendaciones, conocimientos prácticos de comercio y nociones de contabilidad, desea colocarse en oficina ó almacén. Informes en esta oficina.

JUAN SUÑOL h.

PUNTARENAS

Acepta Agencias de periódicos

SAL DE MARQUILLA

ARROZ



CERVEZA SCHILTZ

Acaba de recibir

A. HERRERO & Cº

La Barcelona



— DE —

ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros"

elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Se atenderá cualquier pedido por pequeño que sea garantizando que todos los materiales son de superior calidad, y pudiendo ofrecer puros tan secos como de tres meses de empacados.

NUESTROS PUROS SON LEGÍTIMOS

BOTICA DE PARIS

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

—o NATRIUM CINNAMYLICUM — CINAMATO DE SOSA o—

Importado expresamente de la casa de Merk, para inyecciones hipodérmicas en el tratamiento de la TUBERCULOSIS, procedimiento que tan buenos sucesos ha dado al doctor Sánchez Lina, también para uso hipodérmico en la curación de la SIFILIS, REUMATISMO y enfermedades DE LA PIEL; Santal Monal, para la rápida terminación de BLENNORRAGIA Jeringas de suero antidiférico, mil unidades; paquetes de suero estrepotóxico ó antistrepotóxico; surtido completo de drogas, perfumes y diversas especialidades; PURIFICACIÓN y distintos preparados contra la Sífilis, Dolores Reumáticos y Empobrecimiento de la sangre; Mercurial de Parké Davis, etc. etc.

Farmacéutico Regente.—LIC. OCTAVIO SABORIO

CONSULTAS GRATIS PARA LOS POBRES, de 1 á 2 p. m.

Las damas josefinas dicen que la casa donde mejor compran lo que necesitan para confeccionar sus trajes es

"LA GRAN SEÑORA"

que siempre tiene un buen surtido de mercancías que vende á precios económicos. Lanas, gasas, y todo cuanto pueda necesitarse para hacer un bonito vestido.

Ojol—Ya llegó la sedería que esperábamos y que, á más de la novedad, realizamos á precios baratísimos.

J. González Tavío

San José, Marzo de 1907.

**CERVE-
CERIA**

TRAUBE

LAGER

BIER

CERVEZA NEGRA MARCA "ESTRELLA"

BEEST STOUT PORTER

LA ESTRELLA POLAR

Gran Fábrica de velas de esperma. Esta fábrica posee una gran maquinaria provista de los adelantos más modernos descubiertos hasta la fecha, debido á esto y otros ingredientes que se han adquirido en Europa. La vela elaborada en esta fábrica es elogiada por todos los que la conocen y se distingue por su solidez, por su brillo, por su luz cristalina y fresca, que confrontada con la extranjera no deja ésta que desear. Y no por todas estas ventajas que son efectivas se venden más caras que las demás fábricas del país, se venden á los mismos precios.

Ya lo saben los comerciantes si quieren observar su demasiada venta de velas muy en breve diríjense á la Fábrica La Estrella Polar, Calle del Panteón, cien varas al Oeste de las Pilas y contigua al establecimiento de don Cesáreo G. García.

Reservado

para "La Gloria"

—“LA UNION COMERCIAL”—

Propiedad del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica.

BISEMANARIO

EDITOR,

José F. Rojas

DIRECTOR, REDACTOR, Y ADMINISTRADOR,

Pantaleón González Flores

JUNTA DIRECTIVA

del Gremio de comerciante al por menor de Costa Rica, que ha de regir del 6 de enero de 1907 al 6 de enero de 1908.

Presidente don Jesús Cubero Vargas
 1er. Vicepresidente don Alberto Carvajal A.
 2º don Ramón Muñoz
 Secretario don Abel Mena Gómez
 Prosecretario don Víctor M. Fernández
 Tesorero don Manuel Soto Mendoza
 Vocales don Manuel V. Blanco
 Gerardo Salazar Sáenz
 José M. Arias P.
 Neófito Vargas
 Felipe Larrad
 Luis Martínez Matute
 Gregorio Soto
 Roberto Monje Ureña
 Constantino Gálvez
 José Fernández R.
 Tomás Carrasco Berben
 Administrador General del Gremio, don Eduardo Fernández C.

Nuevo Administrador

Mientras dure la ausencia de don Eduardo Fernández, ha sido nombrado Administrador interino del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica, el señor don Ramón Muñoz, á quien deben dirigirse las personas que tengan negocios en las Bodegas.

Éxito

Hemos recibido el siguiente telegrama de la Comisión que recorre al guinas de las provincias donde no se había instalado Juntas:

Depositado en Puntarenas el 29 de marzo de 1907, á las 7 p. m.

Recibido en San José, el 29 de marzo de 1907 á las 7:20 p. m.

Jesús Cubero Vargas

Formada Directiva.

La Comisión.

Palabras concisas pero que dicen todo lo que deseábamos saber y que suponíamos fuera como ha sido.

No esperábamos menos del progresista comercio de Puntarenas que sabe que en el Gremio tiene una fuerte palanca de que valerse para remover los obstáculos que puedan presentársele en la vida mercantil.

Marchando unidos, cogidas las manos, por la senda del progreso y la prosperidad es imposible que tengamos que lamentar los fracasos que particular y aisladamente, se dejan sentir con toda la rudeza del golpe inevitable.

Somos comerciantes y es por eso que al trabajar por cualquiera de los nuestros trabajamos por nosotros mismos, por la moralidad de los hechos y por las garantías que creemos debemos disfrutar.

Entramos en una nueva etapa para los negocios, y si un día llegamos á extender la mirada sobre el pasado, elevados sobre la cima de la asociación, no podremos contener una sonrisa de lástima para nuestros antecesores, que pasaron por el escenario de la vida comercial sin alcanzar á entre-

ver las grandezas de la unión, y devorados por la mútua competencia.

Entonces el que se arruinaba quedaba hundido para siempre; hoy desapareció ese temor porque el Gremio con su legislación sabia y humanitaria pone á los asociados á cubierto del fracaso definitivo en los negocios.

Esperamos los datos que nos traiga la Comisión para dar á conocer todo el alcance de las labores que haya consumado.

Mientras tanto, por órgano de nuestro Presidente le hemos contestado en esta forma:

á Gerardo Salazar y Constantino Gálvez

Puntarenas

Felicitó á ustedes y al Gremio.

J. CUBERO VARGAS

Ya ven, pues, nuestros lectores, que procuramos cumplir á satisfacción nuestro cometido.

L. D. del G. de C.

Para que nuestros lectores se formen juicio acerca de como marchan las cosas en el extremo Oriente, y comprendan que no decimos las cosas á humo de pajas, copiamos el siguiente artículo:

EL JAPON

La actividad que reina en el Imperio del sol naciente, es por todo extremo extraordinaria; cuida el Gobierno de consolidar la fuerza naval y militar haciendo nuevas construcciones y mejorando el armamento, notándose especialmente su afán en proveerse de torpedos y buques submarinos; las defensas de la península de Liántoug y del puerto de Port Arthur, se han reconstruido, los cuadros del ejército se reforman según las enseñanzas de la guerra, y la situación militar demuestra que el país está perfectamente preparado para entrar en campaña á la primera señal.

La prensa del país se ocupa lo menos posible de cuestiones militares, pero en cambio trata continuamente los asuntos mercantiles. Hasta que se produjo el movimiento intelectual, cuyo resultado se tocó con motivo de la guerra, los japoneses despreciaban las profesiones comerciales y el trabajo industrial, juzgándolo depresivo y sólo digno de las clases inferiores de la sociedad.

Pero al convencerse de que el tráfico activo es indispensable para la grandeza de las naciones modernas, se modificó rápida y completamente aquel juicio, dedicándose las clases directoras con verdadero entusiasmo á fomentar el trabajo industrial, poniendo en ello el mismo decidido empeño que antes dedicaron á organizar las fuerzas armadas. La gestión fué difícil en un principio, porque el japonés no es por naturaleza comerciante, pero los más altos dieron el ejemplo; el Príncipe imperial se asoció á la Compañía de explotación de petróleos, y los hijos de las familias más nobles han pasado algún tiempo estudiando en los talleres industriales de Europa, dirigiendo luego los trabajos de fábricas montadas por el Estado para servir de modelo.

La banca y la navegación han sido objeto de estudio especial; para montar bien los servicios, los aranceles se reforman constantemente para defender las nacientes industrias; el Gobierno adquiere con decidida preferencia cuantas mercancías precisa la Administración, en las fábricas del país, y se ha llamado con éxito al patriotismo de todos, para que se usen mercancías nacionales acudiendo tan sólo

al extranjero para aquello que no se fabrique en el Japón.

Como todas estas medidas han llamado eco en la masa del país, entusiasmada con la idea de la grandeza y preponderancia que debe á sus recientes sacrificios, se está dando el espectáculo único en el mundo, del despertar de una raza que se creía adormecida en los recuerdos del pasado y que surge potente, colocándose en poquísimos años al nivel de los países más fuertes y adelantados:

Los primeros pasos que se dieron en la vía industrial no fueron muy afortunados, pero se han seguido con perseverancia, y actualmente, aun con industrias nacientes, la exportación se ha triplicado en los últimos diez años:

¿Hasta qué punto nos perjudica este avance?, se preguntan los ingleses? ¿Será el Japón una amenaza para nuestro tráfico en Oriente?

Para tratar de esclarecer este punto se han mandado por administraciones, periódicos y algunos grandes industriales, comisionados que observen sobre el terreno las condiciones en que está haciéndose el trabajo en el Japón, y las Memorias que van recibiendo resultan muy interesantes.

Esos viajeros han visitado los talleres, astilleros, fábricas de tabacos y muy especialmente las de tejidos de algodón, pues en la seda ya se sabe que de muy antiguo se distinguieron los orientales, y expresando el resultado de esa inspección, concluyen generalmente los informantes diciendo que á su juicio, con excepción de la maquinaria, en los demás productos el japonés es un rival muy temible.

La alianza anglo japonesa, que tanto ha contribuido á levantar el Imperio, no parece que es obstáculo para que los nuevos productores traten de arrebatar los mercados á sus favorecedores. Se recuerda que la flota armada del Japón fué construida en Inglaterra, pero que ahora ya no necesita dar nuevos encargos, pues en sus arsenales construye los barcos de novísimo modelo para reforzar la escuadra, haciendo alarde de los grandes medios de que dispone al contratar buques para la escuadra china que se están terminando con rapidez y que resultan perfectos en todos los detalles.

Los navios de aquel país han establecido recientemente líneas de navegación en el Pacífico para competir con las inglesas, rebajan los fletes, y se niegan entrar en componendas, y ya hablan de contener la arrogancia europea al Este del Canal de Suez y de competir en buena lid con los americanos en los servicios entre California, China y Japón.

Los hombres de Estado japoneses, no olvidan este detalle; se trata de hacer siembras de algodón en Corea y de hacer venir las lanas de la Mongolia, completando así la industria textil.

Para llegar á estos resultados ha sido preciso derrochar el trabajo y la inteligencia, desplegando sus cualidades los jóvenes distinguidos que fueron enviados á Europa y principalmente á Inglaterra, para estudiar en los centros de instrucción más afamados.

Y esos hombres, en corto número por cierto, al volver á su país han realizado la transformación completa y rápida que el mundo entero admira, demostrando una vez más la eficacia del centro directivo dando ejemplo á otras naciones que carecen de ese elemento necesario para la felicidad de los pueblos.—“Revista Comercial Americana.”

LOS DIAS SANTOS

Allá se fueron los días Santos, á sumergirse en el abismo de las cosas pasadas.

Desaparecieron dejando el cortejo de recuerdos para unos; de deudas para otros.

Dejan distintos sabores, según el paladar de los que participaron en la especie de locura que los precedió.

No de otro modo pueden calificarse las excursiones hechas por algunas personas que no pueden, materialmente, permitirselas, sin notable menoscabo de su presupuesto privado.

Norabuena que paseen y se diviertan, gastando, los que pueden.

Los que disponen de una suma pequeña ó grande para hacerlo.

Pero los que para ir á Puntarenas ó Limón tienen que empuñar la camisa y trampear á este ó al otro conocido ó amigo; ¡vayan al infierno á parangonarse con los pudientes!

Ya vino mi amigo Pelos, aquel que me convidó á que fuera al Poás.

—¡Hola chico!—dije al verlo—¿como te fué de viaje?—

—Vengo muy estropeado.—

—¿Y esos huesos, que tal?—

—Molidos, chico, molidos.—

—Pero te divertirías bastante.

—No, hombre, no, ¡que me voy á divertir, si esos paseos son más incómodos que vuelto y dicho!—

—¡Ajajá! ¿no te dije que se iban á estropear? ¿Cuánto gastaste?—

—Me sale por unos cuarenta colones.—

—No es mucho. ¿Y dime todos los que viste por allá son gentes acomodadas?—

—Unos sí y otros no. Tipo he visto que vendió el sueldo del mes entrante para ir; otros le daban á las once mil vírgenes y á cada santo una vela y la mayoría tendrán que llegar pidiendo fiada la comida.

—Para, lengua viperina, me reces que te la corten; rasgas á diestra y siniestra, como si no supiéramos á que atenemos.—

—Cree lo que quieras, no me importa. Pero si te aseguro que ha habido quien empeñe cosas ajenas para irse de paseo á Limón ó Puntarenas. Dentro de unos días te convencerás de que es cierto lo que digo pues tienes que enterarte de algo que te asombre.

Y tu que tanto me preguntas dime ¿como estuvieron esos días aquí en la capital?—

—Pues, muy buenos; hubo un derroche de bellezas por esas calles que de seguro, si te quedas, renuncias á los futuros paseos.

Si hubieras visto la procesión ¡tan linda! con angelitos mamándose el dedo, la Verónica viendo para los lados, todos ellos de carne y hueso y en andas; francamente, me dió envidia de estar chiquito para que me cargaran.

Por detrás de mí quedaron unos sujetos extranjeros, de seguro, que se pusieron á decir, que si todavía estamos por acá en los días de la colonia. Me dió rabia, y encarándomeles, — caballeros — exclamé con énfasis—sepan ustedes que estamos muy adelantados y no permito que en presencia mía se diga lo contrario.—

—Usted dispense—balbucearon—y se fueron.

CALMANTE PASCUAL

MEDICAMENTO PATENTADO

Cura el dolor de muelas y dientes en pocos segundos, por más fuerte que sea.



Instantáneamente quita el dolor, debido a las sustancias vegetales anti-nervinas que lo componen.

AGENTE EXCLUSIVO EN COSTA RICA: J. RIUS Y MATAS

Apartado 427. - SAN JOSÉ

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

El Acorazado
 BERTHEAU & C^o ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.

AVISO IMPORTANTE

Llamamos la atención á todos los miembros del Gremio de Comerciantes que hagan presente á los agricultores las ventajosas condiciones en que estamos para ayudar á la agricultura, y evitarles el tener que venir á San José de lugares distantes para vender sus productos. Sería muy conveniente que se decidan á mandarnos pequeños envíos á fin de que se familiaricen con el sistema adoptado en todos los países comerciales del mundo.

Mandaremos Guías en blanco, y sobres con nuestra dirección impresa, para facilitar el trabajo cuando se quieran establecer relaciones con nuestra oficina.

Toda la correspondencia de carácter comercial, debe venir dirigida al administrador del Gremio.

BILLAR

Se vende un magnífico billar de 4 troneras, de bandas nuevas, y un juego de bolas también nuevo todo en buen estado. Informes en esta oficina.

SE VENDE

Una Caja de hierro

En esta oficina informarán.

LA TROPICAL

— Frente al Cuartel Principal —

Papas Papas Papas

LAS MEJORES EN EL MERCADO — SEMILA AMERICANA

Puros de uno, dos y tres por cinco

TROPICALES — TROPICALES — LONDRES

LEGITIMOS

Los precios más bajos de la plaza

Aviso al público

Tenemos bestias de alquiler, carretas y carretones para el traslado de Esparta á Santo Domingo de San Mateo, y viceversa, á precios equitativos. El servicio es inmejorable.

Entenderse en Santo Domingo con don Vicente Cortés y en ésta con el que suscribe Esparta, octubre 27 de 1906

BENNICIO MENA

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR

Por qué y como debe usarse el Sondulin

La mayoría de los betunes, que se venían empleando hasta hoy, estropean el cuero y le hacen con el tiempo quebradizo, tiñen, especialmente cuando llueve, manchando el ribete de la ropa, y por último, tiene uno que gastar mucho tiempo y trabajo para dar el brillo.

EL SONDULIN, al contrario, convierte las botas en un momento en brillantes; conserva el cuero en buen estado, no tiñe ni engrasa aunque esté mojado, y por esta razón deja la ropa siempre limpia. Como se gasta muy poca cantidad de Sondulin, resulta muchísimo más barato que todos los betunes conocidos hasta hoy.

EL SONDULIN, es en calidad y composición igual al superior y mas caro de los betunes americanos, pero mejor porque se puede aplicar con cepillo.

EL SONDULIN, se presta para todos los cueros: charol, cabrito, becerro y también para el cuero de caballo. Se puede untar con un cepillo ó un paño.

|| De venta en toda pulpería de la República !!

Unicos agentes,

Pages & Cañas

San José

BASICO & ALVARADO

ALMACEN DE GÉNEROS Y ABARROTES

Venden á precios reducidos: Tabaco Virginia, Picadura, Papel para cigarrillos marca "Serrano," Sal, Arroz, Harina "Gallito," vinos de la acreditada marca "Arnó Maristany & C^o" y muchos artículos mas.

Taller de Carpintería de Joaquín Chaves S.

—TELÉFONO N^o 74—

Con grandes innovaciones de maquinarias, para talladuras, para aserrar, hacer molduras, etc., etc., y un escogido surtido de maderas de toda clase y materiales de construcción, cualesquiera que ellas sean. Trabajos al torno y fábrica de marcos.— Ofrezco mis conocidos servicios al público.—Se vende CAL de CONCHA por mayor y al menudeo.—Dirección: frente á la Eureka.—Avenida Central.

LA EDUCACION

Librería

M. V. BLANCO

Papelería

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios, etc., etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

☞ Pedagogía de Aguayo á C^o, 2-50.

☞ Variado y económico surtido de muebles de segunda mano.

SIFILICIDA Y LEPRICIDA DEL DR. FRAU DE LA HABANA

Enfermos de la sangre, los que desgraciadamente sufrís de estas graves enfermedades, tomad la resolución de curaros con el tratamiento Frau.

Desconfiad de las imitaciones, el depósito y venta del Sifilicida está exclusivamente en la Botica del Progreso de Ramón Bellart Vives, 25 varas de la Catedral para la Gran Vía.

"GUARDIAN"

Compañía Anónima Inglesa contra incendios

☛ AGENTES EN COSTA RICA ☛

JUAN KNOHR, HIJOS

Tip. "El Pueblo".—Calle 2^a Sur N^o 443.